

Análisis Económico**El consumo privado en 2020**

El Espectador (Colombia)

Juana Téllez

08 enero 2021

Nuestro indicador BBVA Tracker de la evolución del consumo en tiempo real nos muestra que en términos nominales el consumo cayó 6,7 % en el atípico 2020. El consumo de servicios bajó 28,1 %, mientras el de bienes creció 9,2 %. Los datos de fin de año siguen mostrando una recuperación paulatina desde sus mínimos de abril, cuando la caída interanual fue del 40 % por cuenta de los efectos del confinamiento y la pandemia. La recuperación, en línea con las consecuencias de la pandemia, ha sido menos acelerada en el sector de servicios que en el de bienes. Por ejemplo, en el caso de bienes de primera necesidad, como alimentos y salud, creció el año pasado, en promedio, cerca del 20 % anual desde el inicio de la pandemia.

Los cambios en los hábitos de los consumidores permitieron aumentar las transacciones en línea en un 20 % anual respecto a los datos previos a la pandemia. Sin embargo, llama la atención que una vez se empezaron a disminuir las medidas de confinamiento no se mantuvo esta buena práctica que favorece la formalidad y disminuye el riesgo de contagio, entre otros buenos efectos que tiene la disminución del uso del efectivo. Una tarea de 2021 para todos es hacer un esfuerzo por promover la profundización de las transacciones en línea que realmente permitan una disminución en el uso del efectivo.

A nivel regional, el panorama no es homogéneo como no lo es la prevalencia del virus. Las ciudades grandes como Bogotá y Medellín registraron caídas en el consumo superiores a las del promedio nacional, mientras las ciudades pequeñas con menos medidas de confinamiento y apertura gradual de la actividad más temprana tuvieron menor afectación en sus decisiones de consumo.

El 2021 nos presenta aún mucha incertidumbre en términos de la pandemia, pero es de esperar que se mantenga esta mejora gradual en el consumo tanto de bienes como de servicios, y que en particular veamos hacia la segunda parte una más rápida reactivación de los servicios.

AVISO LEGAL

El presente documento, elaborado por el Departamento de BBVA Research, tiene carácter divulgativo y contiene datos, opiniones o estimaciones referidas a la fecha del mismo, de elaboración propia o procedentes o basadas en fuentes que consideramos fiables, sin que hayan sido objeto de verificación independiente por BBVA. BBVA, por tanto, no ofrece garantía, expresa o implícita, en cuanto a su precisión, integridad o corrección.

Las estimaciones que este documento puede contener han sido realizadas conforme a metodologías generalmente aceptadas y deben tomarse como tales, es decir, como previsiones o proyecciones. La evolución histórica de las variables económicas (positiva o negativa) no garantiza una evolución equivalente en el futuro.

El contenido de este documento está sujeto a cambios sin previo aviso en función, por ejemplo, del contexto económico o las fluctuaciones del mercado. BBVA no asume compromiso alguno de actualizar dicho contenido o comunicar esos cambios.

BBVA no asume responsabilidad alguna por cualquier pérdida, directa o indirecta, que pudiera resultar del uso de este documento o de su contenido.

Ni el presente documento, ni su contenido, constituyen una oferta, invitación o solicitud para adquirir, desinvertir u obtener interés alguno en activos o instrumentos financieros, ni pueden servir de base para ningún contrato, compromiso o decisión de ningún tipo.

Especialmente en lo que se refiere a la inversión en activos financieros que pudieran estar relacionados con las variables económicas que este documento puede desarrollar, los lectores deben ser conscientes de que en ningún caso deben tomar este documento como base para tomar sus decisiones de inversión y que las personas o entidades que potencialmente les puedan ofrecer productos de inversión serán las obligadas legalmente a proporcionarles toda la información que necesiten para esta toma de decisión.

El contenido del presente documento está protegido por la legislación de propiedad intelectual. Queda expresamente prohibida su reproducción, transformación, distribución, comunicación pública, puesta a disposición, extracción, reutilización, reenvío o la utilización de cualquier naturaleza, por cualquier medio o procedimiento, salvo en los casos en que esté legalmente permitido o sea autorizado expresamente por BBVA.

INTERESADOS DIRIGIRSE A:

BBVA Research Colombia Carrera 9 No 72-21 piso 10. Bogotá, (Colombia). Tel.: 3471600 ext 11448
bbvaresearch@bbva.com www.bbvaresearch.com

